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Ö F F E N T L I C H E  S I T Z U N G  
  
Gremium: 
 

Gemeinderat 

Sitzungstag: 
 

Dienstag, den 26.07.2022  

Beginn: 
 

19:00 Uhr 

Ende: 
 

21:01 Uhr 

Sitzungsort: Sitzungssaal, Rathaus 
 
 

Anwesenheitsliste 
 

Anwesende: 
 

 1. Bürgermeister 

Herr Gerhard Schneider  

 2. Bürgermeister 

Herr Harald Peetz  

 3. Bürgermeister 

Herr Peter Aßmann  

 Mitglieder Gemeinderat 

Frau Pia Aßmann  

Frau Wilhelmine Denk  

Herr Manuel Gumtow  

Herr Sebastian Herrmann  

Frau Nicole Heydemann  

Frau Katja Kreutzer  

Herr Alfons Lauterbach  

Frau Stefanie Meile-Fritz  

Frau Gabriele Pittel  

Frau Stefanie Pochanke  

Herr Ottmar Schmiedel  

Herr Uwe Täuber  

 Schriftführer 

Herr Sebastian Laschka  

 
 

Entschuldigt: 
 

 Mitglieder Gemeinderat 

Herr Frank Günther Entschuldigt 

Herr Wolfgang Müller Entschuldigt 

 Ortssprecher 

Herr Klaus Roßner Entschuldigt 
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T a g e s o r d n u n g :  
 
 1   Genehmigung der Niederschrift zur öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 21.06.2022 

Vorlage: 174/2022 
  
 2   Wasserversorgung Himmelkron; Sachstandsbericht zum Bereich "Himmelkroner Weg" 

Vorlage: 183/2022 
  
 3   Verrohrung Straße Gleisenhof wegen gewünschter Verbreiterung bei vorhandener 

Engstelle Nähe Einmündung Schulstraße. 
Vorlage: 179/2022 

  
 4   Möblierung Rathaus Aussenstelle Markgrafenstraße 

Vorlage: 178/2022 
  
 5   Kommunaler Bauhof und Mehrgenerationen-Freizeitanlage; Vergabe der Zaunbauar-

beiten 
Vorlage: 182/2022 

  
 6   Anschaffung des Verkehrsmodul in Riwa 

Vorlage: 173/2022 
  
 7   Beschaffung von geförderten E-Fahrzeugen und Ladeinfrastruktur 

Vorlage: 180/2022 
  
 7.1   Schulverwaltung - Interkommunale Zweckvereinbarung zur Beschäftigung eines IT-Mit-

arbeiters für die Betreuung der IT-Systeme in der Grundschule Himmelkron/Lanzen-
dorf 
Vorlage: 185/2022 

  
 7.2   Schulverwaltung - Akustischer Umbau eines Klassenzimmers 

Vorlage: 186/2022 
  
 8   Bekanntmachungen und Anfragen (öffentlich) 

Vorlage: 175/2022 
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Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und 
das Gremium beschlussfähig ist. Der Bürgermeister bittet um Einverständnis zur Aufnahme von 
zwei weiteren Tagesordnungspunkten, TOP 7.1 und 7.2. Das Gremium stimmt dem zu.  
 

TOP 1 

 
Genehmigung der Niederschrift zur öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 21.06.2022 
Vorlage: 174/2022 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat Himmelkron stimmt der Niederschrift zur öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 
21.06.2022 mit den von GR Günther angestoßenen Änderungen ohne Einwendungen zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

TOP 2 

 
Wasserversorgung Himmelkron; Sachstandsbericht zum Bereich "Himmelkroner Weg" 
Vorlage: 183/2022 
 
 
Beschluss: 
  
Der Gemeinderat Himmelkron nimmt den Sachstandsbericht des Bauamtes vom 22.07.2022 zur 
Kenntnis und erteilt den Auftrag zur Einholung von weiteren Angeboten, für die Erneuerung des 
Leitungsbereiches (PE-Leitung DN 125), vom Bereich „Himmelkroner Weg 7-9“ bis zum Schieber-
kreuz „Ernteweg“ (zzgl. Kosten für die Erneuerung Straßenoberbau im unterspültem Bereich).  
 
Bürgermeister Schneider wird beauftragt, die Vergabe für die erforderlichen Bauleistungen, in Ab-
stimmung mit den Fraktionsvorsitzenden, durchzuführen und den Auftrag an den wirtschaftlichsten 
Bieter zu erteilen. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

TOP 3 

 
Verrohrung Straße Gleisenhof wegen gewünschter Verbreiterung bei vorhandener Engstelle 
Nähe Einmündung Schulstraße. 
Vorlage: 179/2022 
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Beschluss: 
 
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron beschließt an der im Bauausschuss am 24.05.2022 
favorisierten Lösung festzuhalten und die Straßenerweiterung mittels einer Mehrzweckrohrleitung 
durchzuführen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 13 
Nein-Stimmen: 2 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

TOP 4 

 
Möblierung Rathaus Aussenstelle Markgrafenstraße 
Vorlage: 178/2022 
 
Beschluss: 
  
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron beschließt, dass die neuen Büros in der Außenstelle 

des Rathauses in der Markgrafenstarße 11a gemäß dem beiliegenden Einrichtungsplan möbliert 

werden. 

Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron beschließt weiterhin das folgende Möbel angeschafft 

werden: 

 50 Stühle SAIL FRAME CHAIR CFA MESH, Gesamtpreis 17.105 € brutto 

Tische mit abklappbaren Tischplatten und mit Rollen in den Größen 160/80 (1 Stck), 140/70 (9 

Stck) 120/70 (3 Stck). Ausstattung : Gestell silberfarben, Platte Holzdekor Akazie. Gesamtpreis 

6.768,00 € brutto. 

23 Aktenschränke mit 22 Aufsatzschränken gemäß Einrichtungsplan für 15.761,00 € brutto 

3 Stück Schreibtischkombinationen gemäß Einrichtungsplan für insgesamt 3.875,00 €  

3 Querrolladenschränke Breite 1,20 m, Höhe 0,78 m gesamt ca. 1.125 € brutto 

3 Rollcontainer unter die Schreibtische 903,00 € brutto 

2 Bürostühle ca. 1.500 € brutto 

2 Prospektständer Größe ca. 1.57 m hoch, ca. 0,75 cm breit für ca. 860,00 € brutto 

Alle Schreibtische und Schränke werden in hellem grau ausgeführt. 

Der Gesamtpreis beträgt voraussichtlich 47.897,- Euro inkl. MwSt.  

Zusätzlich sollen an den drei Schreibtischen jeweils eine elektrisch höhenverstellbare Tischplatte 
(Umbau als Stehtisch) angebracht werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
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Persönlich beteiligt: 0 
 
 
 

TOP 5 

 
Kommunaler Bauhof und Mehrgenerationen-Freizeitanlage; Vergabe der Zaunbauarbeiten 
Vorlage: 182/2022 
 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat Himmelkron vergibt das Gewerk „Zaunbauarbeiten“ für den kommunalen Bauhof 
in Lanzendorf (Am Bahnhof 2b) und der öffentlichen Mehrgenerationen-Freizeitanlage in Himmel-
kron („Alter Bahnhof“) an die Firma Weber Zaunbau, Krumme Fohre 34, 95359 Kasendorf, zum 
Angebotspreis von brutto 20.873,82 €. 
Die Baudurchführung erfolgt im September 2022.  
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

TOP 6 

 
Anschaffung des Verkehrsmodul in Riwa 
Vorlage: 173/2022 
 

 

Die Anschaffung des Verkehrsmoduls von Riwa beläuft sich auf 1.800,00€ netto bzw. 

2.142,00€ brutto, zzgl. einer monatlichen Gebühr für die Wartung, Pflege und Datenhal-

tung von 2% des Listenpreises (36€ netto, 42,84€ brutto).  

 
 
Kein Beschluss nötig!  
 
 

TOP 7 

 
Beschaffung von geförderten E-Fahrzeugen und Ladeinfrastruktur 
Vorlage: 180/2022 
 
 
 
 
Der Gemeinderat nimmt von einer Beschlussfassung Abstand, da momentan noch großer Klä-
rungsbedarf über die Nutzung und die Fähigkeiten der beschriebenen Fahrzeuge bestehe. Es 
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müssen zunächst weitere Recherchen über die Nutzungsfähigkeiten angestellt. Fahrzeugtypen mit 
höherer Nutzlast und größerer Ladefläche scheinen sinnvoller zu sein.  
 
Die Gemeindeverwaltung wird mit der weiteren Informationsbeschaffung und der Suche nach wei-
teren Fördermöglichkeiten beauftragt.  
 
 

TOP 7.1 

 
Schulverwaltung - Interkommunale Zweckvereinbarung zur Beschäftigung eines IT-Mitarbei-
ters für die Betreuung der IT-Systeme in der Grundschule Himmelkron/Lanzendorf 
Vorlage: 185/2022 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat der Gemeinde Himmelkron beschließt die Teilnahme an der Zweckvereinbarung 
zur interkommunalen Zusammenarbeit im Rahmen der Adminförderung dBir / BayARn (Einstellung 
eines IT-Mitarbeiters für die IT-Systembetreuung an den teilnehmenden Grundschulen) und beauf-
tragt den 1. Bürgermeister mit der Unterzeichnung dieser Vereinbarung, sobald diese vorliegt und 
geprüft wurde. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

TOP 7.2 

 
Schulverwaltung - Akustischer Umbau eines Klassenzimmers 
Vorlage: 186/2022 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat erteilt dem 1. Bürgermeister die Entscheidungsbefugnis über die Vergabe der 
Gewerke zum akustischen Umbau eines Klassenzimmers in der Grundschule Himmelkron / Lan-
zendorf. Die im Sachverhalt beschriebenen Gewerke (Teppichboden, Trockenbauwand inkl. Tür, 
Akustikelemente an der Decke und an der Wand) sollen einen Gesamtpreis 20.000 Euro inkl. 
MwSt. nicht übersteigen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Anwesend: 15 
Ja-Stimmen 15 
Nein-Stimmen: 0 
Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 
 
 

TOP 8 

 
Bekanntmachungen und Anfragen (öffentlich) 
Vorlage: 175/2022 
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Sachverhalt: 
Folgende Bekanntmachungen und Anfragen wurden im Ratsinformationssystem zur Kenntnis hin-
terlegt: 
 

1. Einladung Jahreshauptversammlung Gartenbau- und Verschönerungsverein Himmelkron 
 

2. E-Mail Polizeiinspektion Stadtsteinach Geschwindigkeitsmessungen Lanzendorfer Straße  
 
BGM Schneider berichtet außerdem von Geschwindigkeitsmessungen mit dem Gerät der Ver-
kehrswacht, welches Geschwindigkeiten speichern und auswerten könne. Im Bereich der Lanzen-
dorfer Straße wurden teilweise Geschwindigkeiten von bis zu 90km/h gemessen. Momentan sei 
die Auswertung in der Verwaltung in Bearbeitung und Abstimmung mit der Polizei. Zu gegebener 
Zeit wird man sich damit beschäftigen müssen, so BGM Schneider.  
 

3. Fünf Unterlagen zur Tagung „ILE FMB“ 2022 
 
 
 
Anfragen aus dem Gremium:  
 
Gespräch Energieagentur Oberfranken: 
GRin Denk fragt nach dem Ergebnis aus dem Gespräch mit der Energieagentur Oberfranken. Es 
müssten, so GRin Denk, bereits Angebote bezüglich des Photovoltaikcoachings vorliegen.  
 
BGM Schneider berichtet von dem Gespräch zwischen der Energieagentur Oberfranken und den 
Fraktionsvorsitzenden. Ein Angebot für das Monitoring liege seit 25.07.2022 vor, konnte demnach 
noch nicht bearbeitet werden. Dies werde man entsprechend angehen. Auch wurden Gespräche 
mit einem örtlichen Ingenieurbüro bezüglich der Nutzbarkeit von Dachflächen auf öffentlichen Ge-
bäuden aufgenommen. Nach dessen erster Einschätzung seien das Schulgebäude Lanzendorf 
(inkl. Aula, ohne Turnhalle) und die Kläranlage grundsätzlich für die Montage von Photovoltaikanla-
gen geeignet. Allerdings sei auf dem Schulgebäude und der Aula keine Aufständerung möglich. 
Wenn das Projekt „Rathaus2“ abgeschlossen sei, werde man sich dem Photovoltaikausbau ent-
sprechend zuwenden.  
 
GRin Denk fragt auch nach dem Windpaten-Projekt.  
Verwaltungsmitarbeiter Laschka berichtet von den eingeleiteten Schritten. Es sei jedoch wesentlich 
umfangreicher als von dem Herrn Böhm von der Energieagentur vorgestellt. Man arbeite an einer 
Aufbereitung für eine der nächsten Sitzungen.  
 
 
Fahrradstellplätze Schwimmbad: 
GRin Heydemann reicht Bilder von der Fahrradparksituation am Freibad Himmelkron herum und 
führt aus, dass die Flucht- und Rettungswege von den Fahrradfahrern zugeparkt werden. Sie 
schlägt vor, an der Straße (Nordseite) 20 Fahrradständer aufzustellen und für den Rettungsweg 
ein Fahrradparkverbot auszusprechen. Dafür müssten zwei PKW-Stellplätze als Fahrradstellplätze 
entsprechend gekennzeichnet werden.  
 
BGM Schneider schlägt eine Behandlung im Bauausschuss vor. GRin Meile-Fritz schlägt vor, dies 
pragmatisch schnell zu lösen und Ständer zu bestellen. GRin Heydemann verweist auf ein Sonder-
angebot einer Metallbaufirma, welches sie durchreicht. Bei dieser seien Restposten von Fahrrad-
ständern günstig zu erwerben. Die Situation sollte möglichst noch in dieser Saison entschärft wer-
den, so GRin Heydemann. Bauhofleiter Härtlein erklärt den Sachverhalt zu den Restposten.  
 
GRin Kreutzer schlägt vor, zwei Parkplätze am Sanitärgebäude zu Fahrradstellplätzen umzuwan-
deln. Die Ständer seien unkompliziert zu installieren.  
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Es schließt sich eine rege Diskussion zur Parksituation am Schwimmbad und zu verschiedenen 
Varianten von Fahrradständern an.  
 
BGM Schneider stellt in Aussicht, die benötigten Fahrradständer zu beschaffen. Bauhofleiter Härt-
lein stellt in Aussicht, diese schnellstmöglich zu installieren.  
 
Verkehrssituation Gottlieb-Schill-Weg 
GRin Pittel schildert ihre Bedenken bezüglich der Verkehrssituation im Gottlieb-Schill-Weg nach 
Fertigstellung des neuen Kreuzungsbereiches. Durch die parkenden Autos kommt es regelmäßig 
zu gefährlichen Situationen bei Gegenverkehr. Sie bittet um Behandlung im Bauausschuss. 2. 
BGM Peetz ergänzt, dass es diesbezüglich sicher einen Tagesordnungspunkt bei der nächsten 
Bauausschusssitzung geben werde, weil es bei der Übergabe zu fragwürdigen Aussagen seitens 
einzelner Mitarbeiter des staatlichen Bauamtes gekommen ist. BGM Schneider stellt eine Behand-
lung im Bauausschuss in Aussicht.  
 
Hausarztversorgung  
GRin Aßmann schildert die Situation in der hausärztlichen Versorgung in Himmelkron und berichtet 
von sich verschlechternden Bedingungen. Seit 1. Juni sei nur noch ein Hausarzt verfügbar. Sie for-
dert die Gemeinde dazu auf, sich mit dem Hausarzt in Verbindung zu setzen um Lösungsmöglich-
keiten zu erörtern und Hilfe anzubieten. Es gehe auch um ein Signal an die Bevölkerung, dass ak-
tiv versucht werde, die ärztliche Versorgung der Menschen aufrechtzuerhalten.  
 
BGM Schneider berichtet von einem Gespräch mit dem verbliebenen Arzt. Dieser sei bemüht, die 
vakante Hausarztstelle wieder zu besetzen. Ein intensiveres Gespräch wurde in Aussicht gestellt.  
Natürlich, so BGM Schneider, sei die Gemeinde bemüht, die ärztliche Versorgung in Himmelkron 
sicherzustellen.  
 
Sachstand Seniorenwohneinrichtung 
GRin Denk fragt nach dem Sachstand bei der Ansiedelung eines Seniorenwohnheims.  
BGM Schneider berichtet von den kollidierenden Interessen zwischen den geplanten Maßnahmen 
auf dem Gelände des angrenzenden Gastronomiebetriebes und dem Projekt „Seniorenwohnein-
richtung“. Die Gemeinde hat dafür gemäß Gemeinderatsbeschluss ein Lärmschutzgutachten in 
Auftrag gegeben. Der Gastronomiebetrieb hat dies nicht getan, sondern sein Baugesuch ruhend 
gestellt. Sobald das Lärmschutzgutachten vorliege, könne man auf das Landratsamt zugehen. Die 
Erstellung des Lärmschutzgutachtens ließe aber noch auf sich warten. Die Gemeinde sei weiterhin 
daran interessiert, die Seniorenwohneinrichtung anzusiedeln. Man müsse dem potentiellen Betrei-
ber jedoch zugestehen, dass er vor weiteren Schritten Rechtssicherheit in diesem Bereich haben 
möchte. Die Gemeinde stecke deshalb momentan in einem Dilemma und komme nicht voran.  
 
 
 
 


